

EL ALBA LERIDANA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los domingos, martes y viernes por la mañana.
Se admiten anuncios á medio real por línea.
La correspondencia deberá remitirse á la Dirección.

Se suscribe en la Librería de D. José Sol, calle Mayor, número 4,
en las de sus corresponsales al precio de 9 rs. por trimestre.
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DÍA.

Días.	Termómetro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 24 horas anteriores tomadas al aire libre			Barómetro. Milímetros.	Pluviómetros.		Dirección del viento	Aspecto de la atmósfera.
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.		En la azotea Milímetros.	En el jardín Milímetros.		
21.	20,	45,	35,	13,	746, 40	0	0	76, S. á O.	Despejado
22.	20,	40,	31,	10,	743, 36	0	0	73, S. á O.	Id.
23.	25, 1 2	46, 1 2	34, 1 4	14,	743, 40	0	0	75, S. á O.	Casi desp.

ESTUDIOS MORALES.

LOS LIBROS.

II.

Calificamos al libro de monumento admirable, fabulosamente multiplicado de día en día; de intrínseca inmortalidad, no obstante lo frágil de la materialidad que le compone, y cuya constante renovacion lejos de perjudicarle redundar en su mejoramiento por la perfeccion y gusto mayor que imprime en sus primordiales formas. A este pequeño y endeble objeto del arte humano está encomendado el depósito mas rico que pueda imaginarse: la perpetuidad del pensamiento. A este sencillo medio ha fiado Dios la conservación de su palabra entre los hombres, y al cabo de treinta siglos es leído el Pentateuco, el primer libro que se ha escrito en el mundo, en el mismo grado de integridad, y con mayor facilidad si cabe que le dejó la mano inspirada de Moisés. Cinco siglos menos cuentan la Iliada y la Odisea, y Homero vive por estos nunca bien alabados partos de su génio entre nosotros con presencia acaso mas activa que la personal de nuestros contemporáneos. La prensa reproduce todos los dias aquellos sublimes cantos, y todos pueden seguir á Aquiles en el drama de su terrible cólera, y á Ulises en su regreso al trono de Itaca, del propio modo que difundiendo por dó quier los libros divinos ofrece con insignificante dispendio al cristiano los principios elementares de su fé en la palabra de Dios, que viva se pone en sus manos. Así existen entre nosotros los grandes escritores que con la gloria de sus nombres derivada del mérito de sus libros hasta nuestros tiempos perfectamente conservados y fielmente reproducidos, han hecho inútil la numeracion para la clasificacion de los siglos, siendo corriente su representacion por el nombre que les han comunicado.

Ningún otro monumento permanece entre el polvo de los tiempos con la insistencia que un libro; y mientras vemos hundirse para siempre los jardines de Babilonia, los pórticos de Palmira, el Propileo y el Partenon, las Termas y los Coliseos, el libro cruza hablando en silencio las edades, y nos proporciona la satisfaccion de conversar con Aristóteles lo mismo que

con Balmes, con Hipócrates y Virgilio al igual que con Orfila y Espronceda.

Un pensador de nuestros dias compara con razon los libros á los rios, los cuales señala la moderna ciencia gubernativa como límites de los territorios, y que al paso que dividen por una línea no borrable unos países de otros, sirven de fácil medio de comunicacion para estrechar sus mútuas relaciones. Cada pueblo tiene sus libros, sus autores, su literatura; y si á cada uno de ellos le atribuyen estas propiedades un carácter peculiar, tambien sirven para enlazarle con los demás pueblos del globo, haciendo entrar en choque sus ideas, su génio y por fin sus costumbres y su civilizacion. Como dijo Goethe, no hay arte pátria, ni ciencia pátria. Son cosmopolitas, y su extension, como del dominio esclusivo del espíritu, pertenece de lleno á la universalidad del género humano.

El libro es el terso espejo en que se miran reflejados los hechos que el autor se propuso narrar, y con ellos el temple de su alma; de suerte que instruye y educa á la vez; instruye explicando de mil maneras y haciendo concebir millares de imágenes diferentes á las muchas inteligencias que en él se paran á absorber la luz en muy variada série de épocas, la fria y única imagen de la piedra ó el bronce, y educa infiltrando en nuestra alma el estilo, el gusto, la erudicion, el colorido en una palabra de sus ideas, de sus sentimientos y pasiones, y se le figura á uno leyendo por ejemplo el D. Quijote que hablaria el español con la propiedad de Cervantes, y se apodera de nosotros el furor de la sátira despues de haber leído á Quevedo, así como nos parece se endulzan nuestros sentimientos con la lectura de un idilio de Gesner, de una cancion del Petrarca, ó de una oda de Melendez.

¿Quién es capaz de enumerar la multiplicidad de sensaciones, de juicios, de acuerdos á que puede dar lugar la lectura de un libro? Con razon, hablando en general, de todos se ha dicho que no hay ninguno tan bueno que no contenga algo malo, así como ninguno hay tan malo en que no se encuentre algo bueno. El estudio, la meditacion, la comparacion pueden sacar ventajas de la lectura que á primera vista acaso no ofrezca el mayor provecho, y hay bellezas que no es dable en un principio descubrir, ni aun se las llega á conocer en tiempo alguno, si no se las sujeta á determinadas reglas. Nadie al leer por primera vez

un libro puede apreciar debidamente las bellezas que contiene; y el poema de Milton hubiera acaso perecido en injusta oscuridad, si Addison con sus análisis no lo hubiese dado á conocer á la Europa.

Al hablar así de los libros lo hacemos mirando á las diversidades del género literario, nó á las del moral: suponemos en el escritor recta intencion, porque si esta falta, retiramos ya el exámen teórico: entonces pasa la cuestion al terreno de los hechos, y nos hallamos conducidos al juicio entre buenos y malos libros, cuya materia Dios mediante, nos ocupará otro dia.

J. OLIVER.

VARIEDADES.

AGRICULTURA.

En la última sesion de la academia de Ciencias de París, conforme tuvimos ocasion de anunciar en el número 109 de EL ALBA LERIDANA, M. Boussingault, individuo de la misma, dió cuenta de sus últimos experimentos sobre la tierra vegetal y la asimilacion del nitrógeno por las plantas, los cuales referiremos con alguna estension por ser de gran interés y en especial por las aplicaciones importantes que de ellos puede hacerse á la agricultura.

El sábio académico ha revelado un hecho completamente desconocido á saber: que en el suelo donde habia germinado y desarrolládose un grano de *lupinus*, puesto dentro de una atmósfera cerrada, habia sensiblemente mucho mas nitrógeno que al principio del experimento y á pesar de la cantidad de nitrógeno absorbida por la planta. Este exceso imprevisto de nitrógeno debe considerarse como el resultado ó el producto de la vegetacion, pues se ha encontrado en un terreno enteramente parecido colocado tambien en una atmósfera cerrada, pero sin poner grano alguno dentro.

Forzoso, es, pues, atribuirlo á una verdadera *nitrificacion*, ó á la *absorcion* por la tierra del nitrógeno que se convierte primero en amoniaco y por la oxidacion luego en acido nítrico. Así se esplican las cantidades considerables de nitrógeno y las combinaciones de este, cuya presencia en todas las tierras ha sido probada y que aumenta tan notablemente cuando la tierra dividida permanece de barbecho.

De resultas de lo dicho habrá que variar la clasificacion de los abonos cuyo valor intrínseco se determinaba por la proporcion de nitrógeno que contenian. Ahora se puede explicar porque los guanos que solo contenian poco nitrógeno y muchos fosfatos solubles en los ácidos débiles, son mucho mas fertilizadores y mucho mas eficaces que los guanos amoniacales con una cantidad enorme de nitrógeno. No es pues el nitrógeno lo que falta á las tierras, sino los principios minerales que se llevan consigo las cosechas, y los cuales no puede devolver la atmósfera.

Al terminar M. Boussingault recordó que otros químicos habian demostrado que la combustion del hidrógeno en el aire atmosférico producía una cantidad pequeña de ácido nítrico, y añade que la combustion del carbono es análoga á la del hidrógeno, resultando ácido nítrico. Es natural que en el suelo donde existe una combustion de carbono esté incesantemente formándose ácido nítrico.

CORREO EXTRANJERO.

Nápoles 17.—Nápoles sigue tranquilo. El estado de sitio no parece haber producido mal efecto en la poblacion. El ministerio continúa tomando enérgicas disposiciones y ha disuelto el comité electoral presidido por Rouzo Costa, comité que publicaba sus tempestuosas sesiones en los diarios, y cuyo programa era el de anexion de Nápoles al Piamonte.

El número de garibaldinos desembarcados es insignificante y huyen en todas partes. Se ha cogido uno de ellos herido.

La marina mercante no trata de hacer oposicion á los desembarcos; pero la marina real vigila activamente las costas.

—Los compromisos de Austria y Prusia contraídos en Toepnitz son los siguientes: 1.º Impedir de comun acuerdo respecto á Oriente todo atentado contra Turquía entendiéndose para ello con Inglaterra. 2.º Austria no se opondrá á las reformas liberales en Alemania, representada por la política prusiana. 3.º Respecto á Italia, Prusia no intervendrá en favor de Austria sino en el caso de que una política extranjera auxilie los esfuerzos de Garibaldi contra Venecia, y 4.º Prusia empleará su influencia para reconciliar al Austria con Rusia.

—En una carta de Reggio se dice que reina en Calabria la mayor anarquia moral; que las clases acomodadas son allí garibaldinas y que los campesinos permanecen fieles al gobierno; pero negándose, sin embargo, á pagar las contribuciones. La guardia nacional de aquel pais no tiene armas, y los caminos están llenos de malhechores. Todos los dias iban garibaldinos de Messina á Calabria, pero en clase de viajeros y no de conquistadores, y las tropas reales hacian muchas marchas y contramarchas. Algunos generales de Garibaldi consideraban inútil un desembarque en Calabria, creyendo que los habitantes de aquel pais permanecerán pasivos durante la lucha que se prepara; de suerte que la opinion general de los jefes está por la ida directa á la capital de Francisco II, única conquista que en su sentir puede resolver el gran problema que se está ventilando en la Italia del Sud.

—Dicen de Turin, que han salido de Génova dos buques de guerra con medio batallon de Bersaglieri, y que los capitanes de ambos buques habian recibido pliegos sellados que solo habian de abrir en alta mar. En la misma correspondencia se añade, que el archiduque Maximiliano, almirante austriaco, ha hecho trasportar á Pola el material del arsenal de Venecia, y que en Luxemburgo tuvo una entrevista con el emperador, volviendo á salir inmediatamente para Trieste. Se añade que si Garibaldi llega á apoderarse del reino de Nápoles, en vez de pensar en Venecia ó en Roma, procuraria mas bien ponerse en combinacion con la Hungría por las costas de Dalmacia.

—El corresponsal en Palermo de un periódico francés dice que el telégrafo se ha callado un sangriento motin habido en aquella ciudad. Añade que duró dos dias, en que las calles de Palermo presenciaron horrores sin cuento, á los gritos de ¡Viva nuestro rey! ¡Viva Francisco II! ¡Mueran Garibaldi, mueran los hambrientos piamonteses que le han acompañado!

—El emperador de Rusia ha dado poder al gobernador del Cáucaso para que autorice á los ministros de las sectas cristianas toleradas en Rusia, á que admitan en sus congregaciones á los mahometanos é idólatras que se conviertan. Los jefes de estas congregaciones prestarán al efecto una declaracion formal que demuestre que los nuevos convertidos no han pertenecido jamás á la Iglesia ortodoxa rusa.

—Leemos en *El New York Tribune*, que la señorita Cornelia Barbour, hija del honorable James Barbour, antiguo gobernador de Virginia y ex-ministro de la República, ha resuelto poner en libertad al inmenso número de esclavos que posee, y trasladarlos á nu Estado libre, donde si gustan se harán terratenientes.

—Los asesinatos y otros crímenes se repiten con frecuencia en Inglaterra según los periódicos ingleses, como puede verse por la siguiente relación de algunos de los mas notables:

«Ana Holmes, de 16 años de edad, ha sido condenada á muerte en Leicester por haber envenenado con arsénico á su amo Samuel Wells. La reina ha indultado á la joven asesina.

En Oxford, Ana Barkers ha sido sentenciada á la última pena por arrojar á un hijo suyo de trece meses á un pozo, con intencion de asesinarle. Un sugeto que paseaba por orilla del pozo, oyó gritos é hizo que sacaran al niño, el cual vivia, no obstante haber permanecido dos dias debajo de tierra.

En Aylesbury, J. Haeding mató á su mujer disparándole un tiro. Como estaba ebrio al cometer el crimen, ha sido condenado á siete años de presidio.

En Barnard, Tomás Dixon vivia con una mujer con la cual tuvo una disputa durante la comida: ella llena de temor, se encerró en un gabinete. Dixon fué á buscarla despues de comer, y con un hierro la dió varios golpes en la cabeza hasta dejarla muerta.

En Winchester ha sido juzgado Witcorth por haber asesinado á su mujer y seis hijos; pero declarado demente, se ha dispuesto que pase á un manicomio.

En Nottingham, J. Fenton ha sido condenado á muerte por haber asesinado á C. Spenser.»

—El príncipe Danilo tenia 36 años de edad, y muchas personas acuerdan haberle visto en Paris en 1857, cuando vino á Francia con el objeto de hacer reconocer la independencia del Montenegro. Desde su advenimiento al trono, ocurrido en 1851, habia introducido reformas importantes, separados los poderes civil y religioso, reunidos hasta entonces, creado un código penal muy elogiado y destinado á hacer desaparecer los abusos de las horribles venganzas montenegrinas. El hijo del príncipe solo tiene algunos años de edad.

—En el nacimiento del rio Goulburn en Australia, según noticias llegadas últimamente á Inglaterra, se han descubierto nuevos *placers auríferos*. Los ingenieros de minas hacian cálculos sobre la abundancia del oro en esos criaderos y el público aguardaba con impaciencia el resultado de sus indagaciones.

Trieste 18.—Aquí se da por causa del asesinato del príncipe Danilo, la oposicion que este habia hecho al partido que quiere la independencia de Montenegro. Reina gran agitacion en aquel estado y se temen nuevos choques entre turcos y montenegrinos.

París 19.—El «Pays» dice que Garibaldi dispone activamente toda clase de medios para invadir el territorio napolitano y que ya tiene casi terminados sus preparativos. Tambien el rey Francisco dispone apresuradamente sus medios de defensa.

Londres 19.—El «Times» publica el siguiente despacho telegráfico:—«Constantinopla 11.—Las últimas noticias de Damasco anuncian que Fuad bajá ha hecho circunvalar por sus tropas el Líbano, amenazando llevarlo todo á sangre y fuego si los Cheiks drusos no se someten en dos dias. Veinte de estos jefes están ya presos y se han hecho 800 prisiones mas de personas importantes.

Nápoles 20.—En las costas de Calabria la marina napolitana ha capturado un buque cargado de armas.

Londres 20.—Lord Palmerston ha declarado en las Cámaras, que cree necesario el sostenimiento del imperio turco, porque su reparticion entre las naciones produciria una guerra europea.

Pesth 20.—La fiesta del patron de Hungría, San Eugenio, en cuya celebracion se temian algunos disturbios, ha tenido lugar sin novedad y en medio de la mayor alegría.

París, 22.—Por la via de Florencia se ha recibido el siguiente parte, fechado ayer en Nápoles.—Han desembarcado en Calabria 2,000 garibaldinos, que unidos á otros insurgentes, han atacado á Reggio.—Garibaldi con 130 barcas ha pasado el estrecho y desembarcado en Bagnara.—Ha sido cortado el telégrafo entre Palmi y Reggio.—En Potenza se ha instalado un gobierno provisional.—Las elecciones han sido aplazadas hasta fin de setiembre.

CORREO NACIONAL.

Asi que llegó á Valencia la embajada marroquí, Hache Adherramen el Scharfy mandó á la fábrica de sedería y tisúes de don Juan Miguel de San Vicente á pedir muestras de telas. Se le llevó el magnífico libro muestrario que tiene la fábrica para este objeto, y el embajador pidió desde luego cuatrocientas varas de damasco carmesí y un considerable surtido de tisúes de muestras variadas. Al hacer estos pedidos el embajador manifestó al Sr. San Vicente, por conducto de su encargado, que deseaba quedar en relaciones con la casa para surtirse de ella en lo sucesivo.

—Al visitar el magnífico hospital de Valencia los embajadores marroquíes ofrecieron enviar una limosna al piadoso establecimiento.

—El 18 por la noche llegaron á Alicante nuevas remesas de dinero marroquí: á estas fechas deben haber recibido nuestros comisionados hasta 60 millones. En seguida se trasladarán á Gibraltar, donde han de percibir los treinta millones restantes del primer plazo, volviendo inmediatamente á Tángier para empezar la cobranza del segundo.

Antes de concluir setiembre habrán ingresado en las arcas del Tesoro doscientos millones, y cuando esto suceda, y cuando el país vea y palpe este resultado, nunca conseguido, bien se puede dejar murmurar á los adversarios. El buen sentido público responderá á las murmuraciones.

—Son curiosos los estados que estan formándose de las tropas y efectos que han salido de los puertos de la Península para el ejército de Africa durante la campaña. Hé aquí la nota de Barcelona:

Jefes y oficiales, 444. Soldados, 9,537. Caballos, 67. Mulos, 114. Banquillos, 9,900. Cabezales, 9,000. Jergones, 7,060. Mantas, 551. Tablas, 5,700. Arrobas de vino, 55,670. Id. de Aguardiente, 783. Id. de Galleta, 2,000. Pares de alpargatas, 98,009. Id. de zapatos, 1,022. Id. de borceguíes, 75,472.

—Hemos oido hacer grandes elogios del coche wagon que se construye para S. M. en los talleres de Tarrasa.

—Cuando S. M. esté en Monserrate, parece que se trata de que tenga lugar allí un besamanos, al que asistirían 300 alcaldes, todos de la provincia de Barcelona. Tendrá tambien lugar un banquete de 600 cubiertos.

—El señor arzobispo de Valencia consignó en su testamento, para que fuesen entregados á los pobres de aquel Hospicio, sus carruajes y caballerías, para que el valor de unos y otras se empleen en socorro de los mismos.

—El gobierno prusiano ha significado al médico del cuerpo de sanidad militar, D. Nicasio Landa, su reconocimiento por la esmerada asistencia que prestó en los campos de Africa á un oficial prusiano, herido de bala en uno de los combates allí sostenidos contra la morisma agraciándole con la distinguida y honrosa cruz del *Aguila Roja*, y llevando aquel gobierno su galanteria hasta remitir con el diploma la condecoracion primorosamente trabajada.

—En la Ollería pueblo de la provincia de Valencia, ocurrió el dia 14 una terrible catástrofe. Serian como los dos de la tarde cuando se dejó sentir una fuerte detonacion ocasionada por haberse prendido fuego á la pólvora que en gran cantidad tenia un pirotécnico volando la casa y quedando sepultados en los escombros una hija suya, casada de unos veinte años de edad, con su hijo que amamantaba, muriendo ambos en el acto.

Una mujer de edad que estaba peinando á esta se salvó milagrosamente, pues la sacaron de entre los escombros, pero tan mal parada que los facultativos desconfían de su vida. Tambien han sido víctimas dos niños de ocho á nueve años que se hallaban en el acto de la explosion jugando en la calle frente á la referida casa. El dueño de la casa y una joven se salvaron: el primero estaba acostado y corrió

á la calle en camisa, y la segunda, que estaba en el corral, saltó las tapias, pudiendo escapar milagrosamente de las ruinas. En resumen: de esta terrible catástrofe han resultado cinco víctimas.

—El 21 llegaron á Madrid é ingresaron en la tesorería central 208 cajas de dinero marroquí. Lo conduce uno de los ensayadores, Sr. Miré y uno de los contadores.

—Parece que el encargado de negocios de España en Marruecos ha recibido una espresiva nota del Jetib, en que manifiesta, que deseoso su gobierno de demostrar la sinceridad con que se propone cumplir el tratado y conservar sus amistosas relaciones con España, ha hecho un supremo esfuerzo y pone á disposición de nuestro representante, el importe del segundo plazo de la indemnización, aun antes de llegada la fecha del vencimiento. El Jetib espresa en su nota las frases mas lisongeras para nuestra Reina.

—Las fuerzas navales de Filipinas aumentan rápidamente; de los 18 vapores que deben construirse están ya corrientes nueve; uno de estos, según las últimas noticias ha pasado por ojo un banco con mas de 150 moros que se resistieron desesperadamente.

—Han cesado ya los partes de cólera en Valencia y esta enfermedad ha desaparecido completamente en aquel punto hace tres dias según nos anuncian personas de aquella ciudad. Es de esperar por lo tanto que muy pronto sea declarado limpio aquel puerto.

—El viaje de Barcelona á Lérida por el camino de hierro se hace en seis horas; saliendo del primer punto á las cinco y tres cuartos de la madrugada, se llega al segundo á las doce en punto del medio dia.

Hé aquí algunos curiosos pormenores del camino, adquiridos y notados por un amigo nuestro.

Hay en él 19 estaciones que son: Barcelona, San Andrés, Moncada, Sardañola, Sabadell, Tarrasa, Olesa, Monistrol, San Vicente de Castellet, Manresa, Rajadell, Calaf, San Guim, Cervera, Tárrega, Bellpuig, Mollerusa, Bellloch y Lérida.

Tiene 16 túneles: 1.º entre Tarrasa y Olesa. 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, entre Olesa y Monistrol; 6.º, 7.º, 8.º, de Monistrol á San Vicente; 9.º entre Manresa y Rajadell; 10. 11, 12, 13, 14, entre Rajadell y Calaf; 15 y 16 entre Calaf y San Guim.

Puentes, 11: 1.º despues de San Vicente; en donde se unen los rios Cardoners y Llobregat; 2.º á corta distancia del anterior, llamado Cardoners; 3.º llamado Razavell, y todos tres entre San Vicente y Manresa; 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, entre Manresa y Rajadell; 9.º, 10 y 11, que es del canal de Urgel, entre Tárrega y Bellpuig.

Viaducto: Hay arrogantisimo y atrevido en la estacion de Olesa, compuesto de 10 arcos, con una elevacion de 200 palmos, y notabilisimo por su perfecta construccion de ladrillo, sobre base de piedra sillería.

Hay un muro muy notable de 19 metros, entre Rajadell y Calaf.

Los túneles mas notables de este camino son: el 5.º, llamado de Torella, que tiene unos 550 metros de longitud, y sobre él está situado el hospital titulado del Boch; el 8.º, llamado del Gralluet por la gran curva que forma: el 9.º de 400 metros; el 10 como de 350, y el 13 de unos 500.

A las inmediaciones de Manresa se ven algunas fábricas de pólvora: á las de Calaf muchas minas de carbon de piedra, y extraordinaria abundancia de viñas desde Cervera á Bellloch.

Desde Manresa hasta muy cerca de Calaf se está subiendo constantemente en un declive de un 2 por 100.

La mayor pausa que hicimos en este viaje fué la de 15 minutos en Manresa.

La distancia de uno á otro punto por el camino ordinario de tierra es de 25 leguas. Por el camino de hierro es de 34 próximamente.

Madrid, 22.—Esta tarde llegarán á Madrid los embajadores marroquíes, y probablemente serán presentados á la Côte en la Granja sobre el 25 ó 26 del corriente.

GACETILLA.

COSAZAS.—El «Boletín de Comercio» de Santander llama la atención sobre los desatinos, los falsos testimonios y las impiedades que propalan entre el pueblo crédulo é ignorante, esos romances que de tiempo inmemorial venden los ciegos. Como muestra pública uno que ha circulado estos dias por Santander, del que resulta nada menos que lo siguiente: «que el 19 de julio á las diez de la mañana apareció en las calles de Badajoz una serpiente que tenia seis varas de largo, y al respectivo de grueso;» que mataba á todo vicho viviente, que el pueblo estaba aterrado y cerraba las puertas, que al fin salió la tropa, aunque con bastante miedo y mató la serpiente á tiros, despues de haber muerto un sargento, dos cabos y seis soldados, y por último que el total de víctimas fué: muertos diez y nueve niños y doce personas mayores, y heridos mas de ciento. El epígrafe de este romance, á cuyo final se ofrece una segunda parte, es el siguiente:—Desgracias en el 19 de julio, ocurridas en Badajoz de Extremadura, por una serpiente que apareció á las diez de la mañana en dicha ciudad.» Algunos por el mismo estilo se venden tambien en Lérida.

CONVERSACION.—La otra noche hablaba en el paseo un jóven con dos señoras muy elegantes y de bastante buen palmito. La una parecia razonable; la otra no debia tener todo lo de Salomon. Ambas hablaban de los baños de Caldas.—Con que las dos han estado ustedes en Caldas!—Sí, decia la una, yo fui por curarme de una afeccion reumático nerviosa que me molestaba mucho.—¿Y qué tal?—Me han aliviado notablemente aquellas aguas.—Y Usted señora, ¿qué la condujo á aquellos baños?—Yo, dijo la otra, fui solamente por lujo, por mera ostentacion.—Y se ha curado usted señora? preguntó el jóven.

INDIGESTION DE DINERO.—En la carcel de Chateherault habia ultimamente un preso muy ingenioso á quien escrupulosamente registrado ningun dinero se encontró, y que sin embargo de esto hacia uso de dinero. El doctor Macorel fué llamado con motivo de padecer el preso de una dolencia de estómago.

Enterado de lo que pasaba, recetó al enfermo una pocion, que no era mas que una purga fuerte, la que debia tomar de un trago. El preso, despues de beber casi la mitad, recelando sin duda lo que iba á suceder, no quiso tomar el resto. En el momento le pusieron guardias de vista, y poco despues, merced al efecto producido por la saludable bebida entregó 220 francos en oro. Hubiera entregado indudablemente mas cantidad de haber tomado la porcion entera, porque se le acusa de un robo de 400 francos.

Precio medio del mercado de Lérida.

Dia 23 de Agosto.—Trigo á 68 rs. vn. cut.º—Cebada á 34 id.—Centeno á 56 id.—Maíz á 56 id.—Garbanzos—Judías á 96 id.—Habones á 46 id.—Arroz á 25 rs. vn. ar.º—Aceite á 60 id.—Vino á 8 id.—Aguardiente de 36 á 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redaccion:—JUAN CALAHORBA.

E. R. JOSÉ PIFARRÉ.—Lérida, Imprenta de D. JOSE SOL.